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領犬員姚士豪：第一天已承諾，Archie退休時帶牠回家

偵
緝
犬

20162016年年66月月2020日日（（星期一星期一））A28 公 務 員 專 版■責任編輯：簡 旻、霍柏宇

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）最低工資委員會最
遲將於今年10月底，就法定最低工資水平向行政長官
會同行政會議提交建議報告。行政長官已根據《最低
工資條例》（第六百零八章），要求委員會於今年10
月31日或之前提交法定最低工資水平建議報告。按照
《最低工資條例》，委員會須在防止工資過低與盡量
減少低薪職位流失目標之間，取得適當平衡，並顧及
維持香港經濟發展及競爭力需要。
最低工資委員會日前表示，現正按以數據為依歸原

則，進行法定最低工資水平檢討。除了參考統計數據
外，委員會亦會研究其他調查資料，以及全面考慮社
會各界對檢討法定最低工資水平的意見。隨着今年5
月完成為期六星期公眾諮詢後，委員會本月將與相關
組織進行諮詢會面，隨後就資料和數據及公眾與相關
組織提供的意見，作出詳細分析、評估和深入考慮，
以便於10月底前向行政長官會同行政會議提交報告。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「2016
粵港知識產權與中小企業發展（深圳）
研討會」日前在深圳舉行。是次研討會
主題為「知識產權推動深港企業創新發
展」，並以廣東省內的香港中小企業與
內地企業為對象，旨在協助企業運用知
識產權，以提升企業創新能力及拓展海
外市場。 香港特區知識產權署署長梁家
麗在研討會開幕禮上表示，舉辦研討會
是「粵港保護知識產權合作專責小組」
框架下的年度盛事。
梁家麗指出，內地與香港的企業除了
鞏固原有的營商優勢外，也可積極制定
有效的知識產權管理及商品化策略，並
善用兩地提供與知識產權相關的專業服
務，推動創新發展，抓緊向外「走出
去」的良機，使自己的業務得以進一步
擴展。

是次研討會吸引逾200名粵港中小企業
代表及政府官員參與，是本年度粵港知
識產權合作的重要項目之一。
研討會由知識產權署、香港貿易發展

局、廣東省知識產權局及深圳市人民政
府合辦；深圳市知識產權局承辦；香港
特別行政區政府駐粵經濟貿易辦事處協
辦，並得到「粵港保護知識產權合作專
責小組」其他成員單位及香港工業總會
的支持。
自2004年起，粵港兩地合辦研討會，

向中小企業推廣保護知識產權的重要
性，至今已分別於東莞、韶關、順德、
惠州、江門、湛江、珠海、汕頭、中
山、廣州、肇慶、佛山、清遠及汕尾等
城市舉行同類型研討會。有關是次研討
會的詳情，可瀏覽知識產權署網頁www.
ipd.gov.hk。

粵港企深研討 倡知產助創新

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港特
區衛生署與國家食品藥品監督管理總局港
澳台辦公室日前在北京簽署有關中藥檢測
及標準研究的合作安排，鞏固雙方在中藥
科研領域的交流與合作，標誌本港與內地
藥物監管機構共同實現中藥邁向國際化的
重要里程碑。這項合作安排由衛生署署長
陳漢儀醫生及總局港澳台辦公室主任袁林
共同簽署。
陳漢儀在簽署儀式上致辭時表示，衛生

署自2010年與總局簽署首份有關藥品及醫
療器械的監管協議後，香港與內地建立了
穩固的合作及交流基礎，而最新簽署的新
合作安排，讓雙方在制定中藥材品質及安
全標準方面更緊密合作，進一步加強技術
交流，推進兩地中醫藥的發展。
根據合作安排，雙方會透過專家會議、
研討會及培訓等活動，進一步加強中藥材
標準化技術領域交流，包括中藥材及中藥

飲片品質與安全相關標準的研究、制定，
以及有關中藥品質與安全檢測和風險控制
等範疇。
雙方在中藥合作方面，衛生署得到總局
直屬事業單位中國食品藥品檢定研究院
（中檢院）的支持與參與，已完成21種香
港常用中藥材標準的制定工作，其中7種
中藥材的標準已於去年在《香港中藥材標
準》內發佈，餘下14種中藥材的標準亦將
於明年發表。此外，中檢院將會成為衛生
署未來成立的中藥檢測中心其中一個主要
的合作夥伴，並會提供技術支援。
行政長官在2015年施政報告內公佈成立

籌劃一所中藥檢測中心，專責中藥檢測科
研，為中藥安全、品質及檢測方法建立參
考標準。中藥檢測中心亦會將《香港中藥
材標準》及中藥檢測的參考標準推廣成為
具權威性的國際標準，推動本港中藥業邁
向國際。

兩地簽備忘鞏固中藥科研交流

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為提升非華裔家庭對
保護兒童與家庭和諧的認知，屯門警區早前舉辦「家庭
暴力及虐兒法例」講座。活動由屯門警區指揮官陶輝主
持，新界北總區重案組高級督察羅文清主講，約50人
出席，包括社署屯門區高級社會工作主任盧妙嫻、社福
機構代表，以及區內非華裔家庭主婦和中學女生。
講座主要講解保護兒童服務，以及家庭暴力和虐兒
法例與個案，並就處理案件、報案程序、保護受虐婦
女及處理施虐者方面作出探討。屯門警區警民關係主
任蔡俊華在會上與出席者詳細討論，以加強警民溝
通。出席者讚揚屯門警區在非華裔社群文化融合方面
的貢獻，並指講座可讓非華裔婦女了解相關法例，有
助宣揚反家暴信息。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）青年事務委員會（青
委會）日前在天水圍天晴社區會堂舉辦青年交流會，
並邀請了勞工及福利局局長張建宗與青年人討論退休
保障議題。張建宗指出，香港人口急速老化，65歲或
以上長者人數現時為115萬人，佔整體人口60%，到
2041年會上升至249萬人，佔人口的33%，加上勞動
人口將於2018年見頂回落，撫養比率亦將惡化。
張建宗亦在交流會上簡介香港現行多根支柱的退休
保障模式，包括由政府運用稅收支付社會保障計劃；
在職人士通過強制性公積金的僱主和僱員供款為自己
作退休準備；個人的自願性儲蓄及家人支援；以及政
府通過大幅資助的房屋、醫療、福利服務提供的長者
照顧。各根支柱互相補足。
他又說，本屆政府投放了不少資源於扶貧安老，並鼓
勵與會者全面探討各項加強退休保障的改善措施，令有
需要的長者可以得到更佳的退休保障。他在總結時指，
任何退休保障制度必須在財政上可持續發展，亦須社會
長遠可承擔及切實可行，因此與青年人息息相關。他很
高興見到青年人積極參與有關退休保障的社會討論，並
呼籲市民在6月21日諮詢期完結前提交意見。
青年事務委員會主席劉鳴煒表示，青年事務委員會
會繼續舉辦青年交流會，讓青年人有更多機會與政府
政策局、諮詢委員會代表或來自社會各個界別的講
者，就他們關注的議題表達及交換意見。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）公務員事務局局長張
雲正日前到訪水務署，參觀沙田濾水廠，親身了解該署
工作，並與署方人員會面。張雲正由公務員事務局常任
秘書長周達明陪同，首先與水務署署長林天星及部門首
長級人員會面。水務署負責監測及管理水源，並確保及
維持香港食水及海水供應，沙田濾水廠是本港最大濾水
廠，所處理原水來自船灣淡水湖、萬宜水庫及廣東省，
每日濾水量達123萬立方米。
其後，張雲正參觀沙田濾水廠總控制室，聽取人員講
解控制室運作，包括24小時監察廠內各濾水程序水
質，以及善用在線水質污染監測系統，實時監測由廣東
輸入的東江水。隨後，張雲正前往水質科學部新界東化
驗室，由化驗室人員講解如何善用先進儀器及技術進行
化學、細菌學、生物學等化驗，確保供水系統水質。
行程結束前，張雲正與署方各職系員工代表茶敍，
就員工關注事宜交換意見，並了解不同職系人員在日
常工作及服務市民時面對的問題和挑戰。他讚賞同事
致力服務社群，勉勵他們繼續善用資源與科技，力求
不斷改善服務。

張雲正參觀沙田濾水廠

■張雲正（右二）到訪沙田濾水廠，了解進行細菌化
驗的程序。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）環境局局長黃錦星日前主持第
二次公共空間回收及垃圾收集設施改造督導委員會（督導委員
會）會議，檢視公共空間回收及垃圾收集設施分佈及設計，以
促進社區減廢和資源回收。
黃錦星指政府致力透過推行都巿固體廢物收費，作為其中一

項重要政策工具，以推動行為改變達致減廢，並正從多方面進
行籌備工作。督導委員會於今年2月成立後，已委託顧問進行
研究，以支援督導委員會工作。

黃錦星料顧問稍後交建議報告
會議上，委員就顧問提交的研究計劃，以及現時在公共空間的

回收和垃圾收集設施進行討論。黃錦星指出，預計顧問今年稍後
將向督導委員會提交建議報告，「督導委員會將以顧問報告為基
礎，就設施數量、分佈及設計主要考慮因素制定建議。」
他續說，回收及垃圾收集設施擬議改造，是實施都巿固體廢物收

費計劃重要一環，當局於2016-2017立法年度提交都巿固體廢物收
費立法建議前，會進一步與不同持份者聯繫，並會就擬議實施安排
諮詢立法會。黃錦星表示，政府會推行廣泛宣傳與公眾教育活動，
以提高公眾意識，讓社會大眾就實施都市固體廢物收費作好準備。

衛生署

低資檢討報告
最遲10月底交

社署漁護署警署知產署

環局檢視回收設施分佈

屯門警區倡非華裔反家暴

現年10歲的Archie是雄性比格犬，2006年於澳洲出
生，被犬隻訓練學校收養，兩歲起接受工作犬訓

練。漁護署當時正籌備成立檢疫偵緝犬隊，派出首批領犬
員到澳洲受訓，並順道物色合適的犬隻，因緣際會，結果
譜出一段人狗情緣。
要結為工作夥伴，並非只靠眼緣。澳洲訓練學院為犬隻

和學員配對，考慮性格、領犬能力和體能等因素後，認為
Archie與姚士豪正好適合對方。
現任高級農林督察的姚士豪正是當年首批領犬員之一，

與Archie可謂一見鍾情。
姚士豪接受訪問時說：「牠是純種雄性比格犬，眼睛大

大的，樣子機靈。牠那時還小，兩歲左右，挺可愛的。」

搭檔合作無間 破逾50宗走私
這對好搭檔多年來在口岸把關，偵緝走私的活生動物，

合作無間。Archie功績彪炳，偵破逾50宗案件，
包括2009年初在機場從旅客行李箱嗅出兩隻
被列為高度瀕危物種的安哥洛卡陸龜、21
隻刺蝟及23隻蜜袋鼯。每次Archie完成
任務，姚士豪都興奮得就像自己的孩子
考得第一名一樣，「訓練牠那麼久，
當然希望牠達成目標，找到違禁
品，我也有成功感。」
姚士豪於 2011 年調往另一部
門，這對合作無間的拍檔無奈地
要分開，但姚士豪對Archie始終
念念不忘，不時探望，更準備
日後領養Archie，兌現當初的
承諾。
他說：「投考領犬員，帶牠
回港工作的第一天已下了承
諾，在Archie退休時把牠帶回
家裡，讓牠好好度過餘下數

年。」

相處融洽 成姚家一分子
姚士豪一直為此準備，搬家時已考慮到能否養狗，領養

前又安排家人先與Archie相處，看看是否適應。如今Ar-
chie已是姚家一分子，客廳是牠的遊樂場，一家相處融
洽，感情日深，「女兒連旅行也記掛Archie，要用家居監
控攝錄機看牠。」
Archie已屆高齡，姚士豪明白彼此相處日子不會太長，

但一家人都會好好珍惜當前的每分每秒。
他說：「心裡早有準備，知道牠退休回家後日子有限，

相處時日無多，幸好我太太和女兒都很愛牠，我們會以最
大的愛心照顧牠。」
寵物能得善終，有賴主人的愛心和責任感。漁護署表

示，檢疫偵緝犬隊現時有9隻工作犬，該署會考慮設立
機制，在犬隻退休時安排讓公眾領養，讓牠們安享晚
年。

■Archie去年退役，姚士豪領養前先安排家人與牠相處，
看看是否適應。
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香港文匯報訊（記者 文

森）漁農自然護理署自 2008

年成立檢疫偵緝犬隊，在受訓

人員與犬隻合作下，於各口岸

檢測違禁品，卓有成效。「元

老級」偵緝犬 Archie 去年退

役，獲領犬員姚士豪收養，融

入四口之家，頤養天年。姚士

豪早前接受政府新聞網訪問時

指出，投考領犬員並從澳洲帶

Archie來港工作的第一天已下

了承諾，要在牠退休時把牠帶

回家裡，讓牠安享晚年。

喜見港青論退保
張建宗籲交意見

■■ArchieArchie已屆高齡已屆高齡，，姚士豪坦言姚士豪坦言
彼此相處的日子恐怕無多彼此相處的日子恐怕無多，，他與他與
家人會以最大的愛心照顧牠家人會以最大的愛心照顧牠。。

■■ArchieArchie加入偵緝犬隊加入偵緝犬隊，，在香港在香港
各口岸偵緝走私的活生動物各口岸偵緝走私的活生動物。。

■陳漢儀醫生（左）和國家食品藥品監督管理總局港澳台辦公室主任袁林
在北京簽署有關香港與內地中藥檢測及標準研究的合作安排。

退退
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家家


